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资讯

青年报:现在是否百货业态

都有一个购物中心化的转型？如

果是一种转型，从百货业态到购

物中心的转型跟以前的百货业

态有什么不同？尝试的方向是怎

样的？

东嘉生：现在的百货业做购

物中心化，是一个必然趋势。过

去，我们的百货店以卖货为主，

现在由于消费者的需求变化，就

需要在经营层面去转型。这种转

型就叫做购物中心化。所谓购物

中心化，即在百货店原有的基础

上增加更多的功能。但这个转型

只是暂时的，不是未来发展的主

观趋势。我认为，未来百货店的

发展应该有一个向小走的过程，

做专，做精。这个时候更多是发

展购物中心，百货店做小以后到

购物中心里面去经营百货店。

现在的很多百货购物中心

化，是在现有物业状态基础上去

做的购物中心化，无论如何去改

变，其中的空间环境和体量等都

会从一开始就按照“ 百货”进行

设计的，因此其未来竞争力无法

与购物中心相比。未来所发展的

项目应该是以购物中心+百货

主力店为主，而不是去更多的发

展购物中心化的百货店。

但根据城市发展的级别和发

展进度不同，这类这种购物中心

化的百货店虽然在一、二线城市

的竞争力逐渐在下降，到三、四线

城市还是完全有市场的。但没有

投资性，一般租赁就好，如果投资

的话，一定要做购物中心。

青年报:互联网的普及和电

商平台的迅猛发展，使得网络

消费占全社会消费品零售总额

的比重逐年增加，这是否对购

物中心这类实体商业形成了冲

击？同时今年的经济形势也不

是很乐观，是否也会产生一定

的影响呢？

东嘉生：我觉得这个得看两

个趋势，一个是宏观经济的趋

势。大家不会因为中国经济今天

的下行压力和中国宏观经济的

增长放缓就对中国的发展失去信

心。做任何一个行业，包括做购物

中心，是一种长久的经营，不会因

为一个短期的经济增长压力而放

弃自己发展事业的机会，只是怎

样去过好这个冬天，迎来我们经

济的好转。所谓好转不是期盼过

去1 5%、20%的增长率，而是一种更

加健康平稳的发展。

第二个得讲行业趋势。如今

互联网在中国如火如荼的发展，

不可否认，互联网商业给实体零

售业带来比较大的冲击。但是也

要看到，我们不乏优秀的实体零

售企业，王府井仅仅是其中之

一。但到今天为止，还没有看到

优秀的互联网零售企业。今天的

淘宝，是在做平台，不是做零售。

平台成功了，不等于零售经营者

都成功了。零售经营者，还是要

嫁接互联网，插上互联网的翅膀

去做好服务。因为人既需要物质

消费，也需要精神消费，互联网

是不足以去提供人们这些全面

需求的。所以，互联网是一种实

体经济发展的工具，经过实体经

济的嫁接以后，支持了实体经济

的发展。同时实体经济的发展又

进一步地支持了互联网更好地

去发挥其作用。

实体商业可以从不同的角

度，不同的层面，不同的时段，用

不同的方式和渠道满足消费者

的不同需求，因此不会由于互联

网的冲击造成毁灭。

青年报:在同质化的购物中

心比较多的情况下，做一个成功

的购物中心的关键因素是什么？

张国华：第一个核心因素，

是对消费群体的定位、项目在此

是否稀缺、人口规模是否很大以

及整个商业业态情况的判断。

第二个核心因素，是做购物

中心的基本原则和细节，即从前

期对整个市场的调研后而进行

的设计。设计环境时，需要兼顾

入驻品牌，业态分布以及消费者

的体验等。例如塔博曼的基本原

则就是无柱式设计，动线非常流

畅，消费者在购物中心里方向感

非常的明晰。这些都是细节，通

过细节体现品质。另外在市场调

研的基础上，更需要考虑到消费

者的需求变化，市场的变化，要

有前瞻性。例如我们在做餐饮的

时候，最初更多是借鉴北美的经

验，餐饮量较少，但是经过调研，

研究中国消费者的饮食习惯，把

餐饮量增加了。还有不能一味的

做最大的奢侈品牌，要看在当下

需要哪些品牌来服务哪些人，我

们对此进行了非常细的客户群

的划分。在这个过程中，同时进

行对招商品牌的落实，一边落实

一边筹备开业。

实体商业必须持续地调整，

不断去满足消费者的需求。买一

双鞋子很简单，但是消费者在整

个购物过程中获得的服务、回应

非常重要。在这个过程中，使消

费者不断看到新的亮点，这些都

是基于做购物中心的原则，即在

我们服务的目标商圈内，持续地

满足消费者的需求。

网络冲击下 购物中心仍有契机
业内：实体商业可从不同角度满足消费者需求

百货，作为一个历史悠久的传统零售业态，在过去的几年间风光不再，
其整个商品零售终端体系中的重要性也正在弱化。面对网购冲击，购物中心
也在模式创新中,把曾经的对手百货变为合作伙伴，发挥传统百货对于中国
零售市场和消费者全面了解的优势，取长补短。

近日，美国零售地产商塔博曼公司与北京王府井百货首次携手，在西安、
郑州两地打造了CityOn熙地港购物中心，招商中心也在上海南京西路落成，
笔者就此采访了塔博曼亚洲中国区董事总经理张国华与王府井百货（ 集团）
股份有限公司总裁东嘉生，为我们简单解读下当下的百货变革。

青年报 邵炯

青年报 王霞

本报讯 1 2月1 7日，腾讯旗

下安卓应用商店应用宝正式选

定代言人，签约人气偶像吴亦凡

与陈伟霆，并发布全新品牌主张

“ 就要玩在一起”，与刚刚发布

的应用宝5.0社交版一脉相承。

“ 两位代言人深受当下以80、90

后为主体的移动互联网主流用

户喜爱，其先锋、时尚、张扬的形

象 同 应 用 宝 品 牌 形 象 十 分 契

合。”腾讯社交网络事业群副总

裁林松涛表示，“ 我们希望告诉

用户，在拥有独特社交关系和海

量应用的应用宝里，用户能够在

好友的陪伴下玩转移动互联生

活。”在林松涛看来，对90后而

言，“ 玩”已经不只限于游戏，而

是他们张扬的生活态度，他们渴

望享受浓烈的生命过程，无论

工作、生活也都要好玩才行。业

内认为，腾讯应用宝作为国内

成长最快的安卓应用商店，5.0

社交版曾在业内首创“ 社交分

发”模式。

青年报 王娟

本报讯 寒冬来临，气温骤降，

如何穿得保暖又有“ 腔调”？近

日，意大利时装品牌Peut erey将

在静安嘉里中心举办一周特卖

会中，全面展出201 4-1 5最新秋

冬男女装系列，优惠幅度提升至

2折起。Peut erey相关负责人表

示，该品牌突出优雅与休闲风格

兼具，崇尚魅力、舒适与功能性

的设计哲学，外套品类的保暖性

非常突出，如果消费者想在冬季

添一件实用简约的外套，或在圣

诞来临之际为友人挑选礼品，特

卖会“ 将是一个很好的选择”。据

了解，Peut erey成立于2002年，属

Peut erey集团旗舰品牌。本届特

卖会将于1 2月1 2日至21 日每天

上午1 0点至晚上8点持续进行。

青年报 王娟

本报讯 近日，华住与雅高

酒店集团签署长期战略同盟协

议，宣布将携手拓展在华酒店

业务，整合旗下现有超过2000酒

店。据悉，双方合作后，将在全

球拥有逾4700万活跃“ 忠诚计

划会员”，并使其接触到全球超

过5600家酒店，从而为现有客户

与潜在客户提供更多住宿和服

务选择。雅高方面表示，选择华

住作为合作伙伴，正是希望双

方实现“ 优势互补”。据悉，目

前，两家集团共有超过500家酒

店正在筹备开业。借助华住的

本土优势，雅高也将得以进一步

加速扩展在华酒店品牌。“ 华住

与雅高联盟在全球酒店业内都

有相当优势，且两者共同点诸

多，例如，都共同奉行多品牌战

略，拥有强大的分销网络和忠诚

客户平台，扩展后的品牌和酒店

网络也将吸引更多的客户等。”华

住酒店集团创始人兼董事长季琦

表示。

腾讯应用宝宣布代言人

意大利奢侈品特卖会来沪

华住雅高结成开创联盟

青年报 王娟

本报讯 新的一年即将来临，

跨年的珍贵时刻该如何度过？近

期，MVP将在跨年之际承办一场最

“ 高”跨年派对。据了解，1 2月31

日晚8点至凌晨4点，MVP与上海柏

悦酒店将邀请宾客至环球金融中

心91 楼，于“ 上海最高楼之一”

欣赏浦东浦西的壮观美景，在美

食、美酒、美乐相伴之下跨越零

点。当晚，上海柏悦酒店厨师以及

侍酒师将合力推出免费流动供应

的美味小食，包括精美canap! 、

Veuve Cl i cquot 香 槟 及 各 类

Spi r i t s，供现场品尝。据相关负

责人介绍，今年，派对现场观众可

选择至外滩1 8号Bar Rouge，并免

费入场，免费交通服务将在次日

凌晨1 点半后提供，每30分钟一

次。宾客们可从黄浦江任意一侧

观赏201 5新年度的上海滩。

最“ 高”跨年派对在沪举行


